ト松に

技能が「ものづくりのまち」の 製品づくりには、多くの中小企業の力が生かされており、その熟練した 下松からは、世界に通用する製品や技術が生み出されています。この 一翼を担う存在となっています。



国内最高レベルの技術を持つ板金職人の国村次郎さん。 熟練したハンマー技術によって、繊細な曲線が生み出されます

> よりも しています。数が少ない 形する「打ち出し板金」の れてきました。 さまざまな車両部品を製造 能を発展させ、曲面を持つ ハンマーで何度も叩いて成 し板金」によって造り 車両向けの部品は、 Ш 下工業所は、金属 早くて安い「打ち 出さ 機 板 械 先 技 を 出

さんは、打ち出し (年。日々素材に向き合い 車両を製造してきまし 続けた確かな技術と経 工場長の 板金歴46 玉 村 次郎 磨

は待ったなしの状況です。 われており、後継者の育成 になるには10年かかるとい

打ち出し板金 新幹線の「顔」をつくる

の一つです。開業用の初代 海岸通り)は、長年にわたり の昭和38年に山下組の名で に携わってきました。 体や運転室、計器盤の リニアモーターカーなどの や特急列車、 0系に始まる歴代の新幹線 車両製造を支えてきた企業 顔」ともいうべき先頭構 業した㈱山下工業所(東 幹線が開業する1年前 モノレー 製造 ル、

ら、技術を受け継い 0 た。現在は、 管理業務をこなしなが 検討·改善、 製造方法や工程 日程調整など でい



取り組んでいます。 若者の育成に日々精 うしても人でしかできな てきました。その結果、 野に絞り込まれてい 作業が必要な領域は、ど ため、機械化が進められ 負担の軽減と生産 現場では、技能者の肉 打ち出し板金で1人前 性向 今日 ます 的

made in 下松

㈱山下工業所 専務取締役

山下 竜登 さん

ともでき、会社には多くの

学者が訪れています。現

アルミの厚さを薄く

をもとにつくられたアルミ

実在する世界最古の名器

0

チェロは、

演奏するこ

ました。

「国的に

大きな話題を呼び

取り組んでいます。 たこと。 れていること」をもっと 打 の、特に地元の若者に ち出し板金が必要と てほしいとい PR活動に積極的 その『顔』の う願 げ 斤 n ア

代 若 7 0 者 11 地 う山下 元で 新幹線が造られてき が多いことに ることさえ知ら ることを伝えたい から新幹線が誕生 車両製造があり、 取 2 新幹線 専務。「 役の 前、 、会社の が Ш 下竜 地 鷩 造 製造 元の な 5 郷 4 歴 た wh

ルミ製のチェロが光る の技を結集。

ていきたいと考え出し ていない打ち出し板金に 般的にはほとんど知ら て、 もっと知名度を上

5

かつ話題性のあるも

0

0

加工

要素を取り入れな

溶接など自社で持つすべて

ŋ

でした。打ち出し加

I

材・技術を用いた作品

のが、

車両製造と同じ

6

職人技能を表現できれ



術や品質 現場で、 てきたしもの 日 本の づくり

作目を製作中です。 するなどの改良を重

4

出す技術が評 のハンマー から 価

当てた「ものづくり日本大 る人たちにスポットを 質の向上を追求して 日々ひたむきに技 産業・文化を支え 製造

ど、職人の持つ技能が 300社」に選出 特別賞を受賞。また、今年 元気なモノ作り中小企 年の打ち出 価され、 されるな 第2 業

ハンマー1本で培った板金技術。 プロとしての人生、思いを子どもたちに

ルミ製のチェロが誕生。マ との思いから、芸術的なア

スコミでも取り上げられ、

6月11日、社長の山下清登さんは久保小の6年生を対 象に、仕事にかけた思いや人生経験についての講話を行 いました。同校の卒業生でもある山下社長は、若いころ から日々ハンマーを振るい体得していった「打ち出し板 金」の技術や日本で初めて開通した新幹線の製造を手掛 けた経験から「粘り強く頑張ることが未来につながる」 「遊び心を持つことも大切」と語っていました。

